

ENERGÍA

Acuerdo regulatorio para interconexión eléctrica



Ministerio de Minas y Energía

El Ministerio de Minas y Energía de Colombia y la Secretaría Nacional de Energía de Panamá firmaron un acuerdo para definir los principios, criterios y lineamientos generales en que se basará el esquema de armonización regulatoria para el desarrollo y operación de la interconexión eléctrica entre los dos países. **Diego Mesa**, ministro de Minas y Energía, dijo que es un paso fundamental para su viabilización. (AU)

COMERCIO

Nuevo viceministro de turismo de Mincomercio



Ministerio de Comercio

La ministra de Comercio, **María Ximena Lombana**, posesionó ayer a **Ricardo Galindo Bueno** como nuevo viceministro de Turismo, en reemplazo de **Julián Guerrero Orozco**. El nuevo funcionario es profesional en Finanzas y Relaciones Internacionales de la Universidad Externado de Colombia y se ha desempeñado como controlador delegado, director de la Ansv y gerente general de Proexport. (AU)

HACIENDA

Calificación AAA de Fitch Ratings para el Atlántico



La República

La firma **Fitch Ratings** le otorgó la calificación AAA al Atlántico, un nivel que es el más alto en la historia del departamento y que le permitirá tener mejores posibilidades a la hora de acceder al mercado financiero. "La calificación AAA es un reconocimiento al trabajo serio, responsable y comprometido en el manejo de las finanzas públicas", dijo la gobernadora del Atlántico, **Elsa Noguera**. (CSS)

La propuesta de EPM para vender las acciones en UNE e Invertelco

ENERGÍA. LA COMPAÑÍA EXPLICÓ QUE DE RESULTAR EL AVAL POR PARTE DEL CONCEJO, LOS RECURSOS ESTARÍAN DISPONIBLES A FINAL DE 2022 E IRÍAN DIRIGIDOS AL PLAN DE INVERSIÓN 2021-2023

LAS CIFRAS DEL NEGOCIO

Con la venta, EPM busca cumplir los compromisos adquiridos en el Plan de Inversiones 2021-2023

Plan de inversiones **\$11,2 billones**
Incluye **\$2,1 billones** adicionales de Hidroituango

En 2014 se realizó la fusión por absorción de UNE a Millicom Spain Cable S.L.

De allí EPM y el Municipio de Medellín recibieron dividendos y excedentes por \$1,4 billones

Buscan enfocarse en negocios propios y tener desinversión en activos no estratégicos

EPM es dueña de 46,3% de Hidroituango

BOGOTÁ
EPM presentará esta semana un proyecto de acuerdo ante la Alcaldía de Medellín y el Concejo para solicitar la autorización de la enajenación de sus activos UNE e Invertelco, para orientar los recursos a las unidades de negocio propias de la empresa y desinvertir en activos no estratégicos.

Los recursos, si obtienen el aval del Concejo, tendrían como destino el cumplimiento del plan de inversiones 2021-2023, cuyo valor es \$11,2 billones.

De la misma manera, de llegar a producirse el eventual negocio, gran parte de las transferencias tendrían como destino la finalización del proyecto de Hidroituango, que acorde a la actualización de datos, tiene inversiones adicionales de \$2,1 billones y un costo total cercano a \$18,3 billones.

Jorge Andrés Carrillo, gerente general de EPM, explicó que ya han adelantado conversaciones con el municipio de Medellín para presentar el proyecto de acuerdo que permite realizar la enajenación de acciones.

"Según el cronograma, esta semana se presentará el proyecto de acuerdo y empezamos a soportar los documentos que requiere la administración municipal ante el Concejo. Nosotros no podemos presentar proyectos de acuerdo de forma autónoma", afirmó Carrillo.

El directivo dijo que los factores que llevaron a EPM a presentar la propuesta son que la compañía tiene control casi nulo sobre los activos de UNE e Invertelco, también que no hacen parte de los negocios estratégicos (servicios públicos que operan) y, finalmente, que dentro de la rentabilidad del portafolio de inversiones, estos activos generan un rédito inferior a lo que generan otros de sus negocios.

Ante este escenario, la Junta Directiva aprobó el inicio de trámites en mayo.

Cabe anotar que en 2014, resultado de la fusión por absorción de UNE y Millicom Spain Cable, EPM y Medellín recibieron dividendos y excedentes de \$1,4 billones. En esta ocasión, respecto a este punto, la compañía antioqueña afirmó que han contratado una banca de inversión que busca realizar una valoración mucho más precisa, pero que

Saldo de la deuda de EPM (millones)

Interna	US\$1.238
Externa	US\$5.065
Total	US\$6.303

Estado financiero de EPM Corte a marzo de 2021 (billones)

Total activos	\$64,65
Total pasivos	\$38,42
Patrimonio	\$26,25
Ingresos para el primer trimestre	\$5,61
Ebitda	\$1,7
Utilidad	\$856.000 millones

Fuente: EPM, Alcaldía de Medellín, Sondeo LR/Gráfico: LR-VT

Las cifras de Hidroituango

- Inversión total del proyecto **\$18,3 billones**
- Sobrecostos de Hidroituango **\$7 billones - \$8 billones**
- Lucro cesante que se debe pagar al proyecto **\$6,4 billones**
- Inversión adicional **\$2,1 billones**
- Cláusulas penales de apremio contra EPM **\$1,5 billones**
- Posibles multas contra EPM en 2023 por afectación a comunidades, violación ambiental y errores constructivo **\$1,3 billones**
- Contrato de estabilidad jurídica por beneficios tributarios por inversiones entre 2013 y 2018 **\$780.000 millones**



Jorge Andrés Carrillo Cardoso
Gerente general de EPM

"Así no tuviéramos tantos compromisos de inversión, la venta es una buena decisión, desde el punto de vista de la rentabilidad del portafolio. El plan de inversiones tiene varios momentos".

La iniciativa debe seguir un debido proceso

En mayo del año en curso, la administración de EPM solicitó a la junta directiva poder iniciar los trámites para enajenar la participación. En la sesión del 25 de mayo se determinó la autorización, sin embargo, el gerente de la empresa mencionó que no es un tema que vaya a estar listo para este año, ya que es un proceso que tiene variables de análisis. "La venta es iniciativa de EPM porque podemos darle mejores usos", explicó la cabeza de la compañía. Así, el Concejo debe nombrar una comisión de ponentes con el fin de que se genere la discusión pertinente y así definir la hoja de ruta para el estudio y probable aprobación.

Siganos en:



www.larepublica.co
Para conocer las importaciones colombianas durante los primeros cinco meses.



Escanee para ver el Comment LR sobre el proyecto que EPM propuso ante el Concejo.

aún es una etapa muy temprana para conocer el monto.

La vicepresidente de finanzas e inversiones de EPM, **Martha Lucía Durán**, explicó que los recursos que se obtengan estarían a finales de 2022 en caso de que el Concejo, después de realizar la evaluación, dé la autorización.

Atinente al impacto de la baja en calificación agregó que "no hemos visto un impacto de la baja de calificación en las decisiones que están tomando los inversionistas, incluidos los internacio-

nales. Colombia goza de una muy buena confianza y reputación a nivel internacional, los títulos soberanos se han venido tranzando muy bien, y con la radicación de la nueva tributaria se va a generar una mejora de respaldo".

Alejandro Jaramillo Arango, vicepresidente de crecimiento de EPM, aseguró que cuentan con cláusulas de patrimonio público que establecen el procedimiento de venta.

ANDERSON URRGO
aurrego@larepublica.com.co